
11 月 15 日，建德市三都镇西红花专业合
作社的智能化培育中心里，花农们正忙着采摘
鲜花，剥离花瓣中的花丝。

据悉，西红花又名藏红花，因具多种药用
功效，经济价值颇高，被誉为“红色金子”，优质
干花丝的市场收购价超过3万元/公斤。三都
镇自上世纪 80 年代初引进种植西红花，至今
已有 30 多年的历史，今年全镇共种植西红花
3500亩，是目前国内最大的西红花生产基地。

宁文武

西红花铺就增收路
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创新中国产业园作为浙江省杭州市下城区未来发展“两轮驱动”的重要组成部分，引领高新

技术产业向前推进，我们将着力把“产业园”打造为集信息软件、电子商务、物联网、生物医药、健

康服务、新能源、节能环保等高新技术企业，以及科研设计院所、科技创新载体、科技金融等高新

服务业企业于一体的现在示范园区。我们诚邀您的加盟。

联系方式：杭州市下城区科学技术局 0571-85820615

创新中国产业园创新中国产业园··东新分园东新分园
园区概况

创新中国产业园东新分园暨智谷创新广场地处下城区善贤路4号，已规划地铁五号

线，BRT快速公交换乘中心，交通便利。总面积27368平方米，共地上四层，地下一层。

园区定位

以建设创新型科技园区、大学生创业基地为重点。为产业化企业、大学生创业、初创

期的小微科技企业的孵化培育、服务式小型办公室等提供多种办公创业空间。

园区配套

公共服务大厅（含总台服务、洽谈区、小型会议室、大型多功能会议室、休闲吧、咖啡

吧等）、内部食堂、健身活动中心、桌球娱乐室、顶楼足球场等。提供企业注册代办（大创

免费代办）及财务委托管理，免费参加区组织的创业实训及一对一团队辅导等多种服

务。旨在打造服务式创新广场，企业家们的创业俱乐部。

招商热线

钟先生18105711266 0571-56920112

去年，宁波捷胜海洋装备股份有限公司利用互
联网搭建起供应链服务平台，串起上下游产业。“今
年，我们准备把这个平台从捷胜剥离，设立新的数据
服务公司，以更好地为全国渔船行业服务。”捷胜信
息管理部副经理祝小利说。

在捷胜的供应链平台上，船舶档案是最为基础
的一项。据估算，全国现有远洋船舶2700多艘，捷
胜准备先为这些船舶做好“体检”，以此为切入点，随
后将服务扩展至全国105万艘机动渔船。

在祝小利演示的幻灯片文稿上，笔者看到，船舶
档案相当于把一艘渔船“化整为零”地进行“解剖”，
详细列举船舶的各项参数。

目前，捷胜为搭建平台框架已经投入了数百万
元，今后费用还将持续增加。虽然投入不菲，但公司
总经理贺波认为，全国渔船行业数据一直缺乏系统
性、规范性归类，不少企业设备采购还处于纸质存档
阶段，捷胜获得的各家渔船公司船舶的详细数据，不
仅有益于渔业公司自身管理，而且有利于捷胜掌握
行业情况。

“此次平台收集的数据将有力推动行业变革，是
捷胜建立供应链平台最宝贵的财富。”祝小利说。

近年来，捷胜积极拓展海洋科考、玻璃船舶设计
等新兴领域，与日本、冰岛、中国台湾、香港等国家和
地区的高校院所及企业开展了广泛的交流合作，引
进、消化、创新了一批国际先进技术。

而通过这个平台，捷胜未来将把目光瞄准安全
管理、能耗管理上的监测。按照设想，安全管理、能
耗管理采用新型船舶能耗优化监控装置，集数据接
收、储存、展示、分析等为一体。捷胜希望借助这个
平台拓展新领域，推动相关设备的研发，为管理人员
提供量化的数据分析。

“为了方便客户使用，我们将为渔业公司配套预
装平台软件的平板电脑，管理人员从软件中就能轻
松查看。”祝小利说。

捷胜长期与各大渔业公司、设备供应商有业务
往来，深知渔业机械设备种类多，不少零部件存在细
微差别，在维修市场，设备供应商与渔业公司之间信
息对接往往不顺畅。

有困难就存在需求，捷胜利用企业多年积累的
行业经验，在平台上提供物资采购一站式服务，在种
类上，提供各类大小产品；运用数字化管理，对设备
及其零部件采用分级分类管理，客户可以通过组合
件，点击查看其构成的各部件信息。

捷胜深耕海洋装备多年，还进一步优化了平台
的设备采购功能，针对行业特点提供贴心服务，使其
不仅可以帮助渔业公司迅速找到对应原装配件，而
且还备选了几种可供替换的零配件，设备供应商则
可跟踪客户的实际需求，及时提供零配件。

谢良宏 谢路漫

捷胜填补
渔船行业大数据空白

“我们这次招聘的是在植物组织培养、花卉新品
种选育等领域有技术专长的学生，专业性要求比较
高，希望更多涉农、涉林专业的学生能加盟我们的团
队，依靠农林技术在新型农业领域携手创业。”在日
前结束的浙江农林大学2017届毕业生招聘会上，一
家来自湖州的花卉企业的招聘负责人表示，被公司
录用后，见习期实际拿到的月工资不低于3500元。

又到了大学生求职就业的季节，从11月上旬开
始，浙江农林大学先后组织了大量综合性、专业性的
全校招聘会，以及多个企业的专场招聘会，吸引了近
500家企业提供就业岗位8000多个，涉及现代农业、
电子商务、园艺、动物科学、生物制药、环境工程、园
林规划等50多个专业，累计吸引了4000多名毕业生
参加应聘。

与往年相比，前来招聘的单位中不仅有本地、本
省的公司企业，也有不少全国知名的现代农林业企
业。一些从事植物组培、花卉选育的企业，特别迫切
地需要精通农林技术的学生加盟，他们开出的薪水
和待遇也相当有吸引力，尤其是部分懂电子商务知
识的农林类专业毕业生特别受欢迎。

在招聘会现场，来自全国各地的种苗公司、生物
技术公司、花卉企业对人才需求十分旺盛，除了一些基
层管理岗位、基地技术员外，还有很多从事育种、研发
的岗位也都专门针对农林类专业的研究生、本科生设
置。不少涉农企业的营销、外贸、策划等管理类岗位，
也希望能够招到农林类专业的学生，他们认为，农林类

专业的学生有农林相关专业的知识背景，可以更好地
从事种苗的销售和相关营销策划工作。

浙江一家种业股份有限公司的负责人表示，浙
江农林大学在农业技术研发这一块比较强，学生的
专业知识也很扎实，他们就是看中了这一点，才专门
到浙江农林大学招聘学生。他们这次带来了多个岗
位，其中包括种子研发，这个岗位与学生的专业比较
对口，学生能真正做到学以致用，而且工作环境和待
遇也不差。

来自北京某种苗公司的负责人说，他们招聘的
学生虽然是涉农专业的，但是学生进入公司后，却不
仅仅局限于从事农业直接相关的工作。他们可以利
用自己农业方面的专业知识，从事营销等其他方面
的工作，公司也会不断提高工资待遇来吸引更多的
有志青年。

应届毕业生徐丽丽是温州人，她的求职目标是
一家从事有机蔬菜、有机水果种植和销售的现代农
业企业。“我觉得从事现代农业肯定有前途，与国外
发达国家的现代农业相比，我国农业从业人员文化
水平不高，械化程度也很低，迫切需要掌握技术的农
业人才，回到故乡的土地上开创现代农业事业。”

来自河南的周鑫连续给4家浙江涉农企业投出了
求职书。他认为，浙江很多园林公司、种业公司依托电
子商务发展十分迅速，这些从事种苗组培、良种选育的
涉农企业，不仅收入待遇越来越好，工作环境也有了很
大改善，有的甚至比在科研院所工作还要好。因此他

认为，到现代农业企业工作，不仅工作压力没有大城市
那么大，而且可以呼吸到更加新鲜的空气。

不少前来招聘的农业企业表示，近年来他们能
够给员工提供的薪水待遇和工作环境有了提升。德
清一家涉农企业负责人表示，以前招聘的员工主要
还是在基地里工作，如今企业借助电子商务发展了，
对懂得电子商务的学生需求特别旺盛，所以对既有
农林技术，又懂电子商务的学生特别喜欢，而且提供
给这样优秀人才的待遇也比原来提升不少。

宁波一家现代农业有限公司要招一批农林人
才，年薪均在6万元以上，而且公司还提供住宿等福
利，该公司招聘人员说：“目前我们公司已基本实现
将现代农业、生态旅游业和电子商务相结合，所以我
们非常欢迎具有农林专业背景的复合型人才，只要
能够开发出好项目、好产品，做出好的业绩，年薪达
到10万元以上也是正常的，特别优秀的甚至可以获
得公司的股份。”

据了解，为鼓励大学生到农村去创业，近年来浙
江省政府也出台了多项政策扶持大学生投身现代农
业。除强调原有的各种支持大学就业的政策外，还
专门针对从事农林种植业和养殖业生产经营工作的
大学生，出台了包括每人每年可获得高达1万元的省
财政补助、优先安排扶持项目、优先申报职称、免费
保存人事档案等多种形式的支持政策。宁波等各地
市也出台了一系列优惠政策，在省政府有关政策的
基础上，每人每年补助1万元。 陈胜伟 霍婷婷

浙农林大2017届系列招聘会显示——

投身现代农林业正是好时候

11月上旬，玉环县城北太平塘南美白对虾养殖
塘收获最后一批对虾。

据养殖户金学美介绍，他这一口池塘面积 300
亩，每亩投对虾苗6万尾，苗种为普通苗，从乐清东山
购入。

“今年养殖的南美白对虾要比前两年明显好得
多，去年的对虾养不大，一公斤160尾，今年前一阵子
捕获的对虾一公斤80～100尾，今天的稍稍小一些，

一公斤120～140尾。比起三年前正常情况下一公斤
80尾还是小很多，还好对虾收购价不赖，每公斤30～
35元，总收入还行。”金学美平静地说。

据悉，今年的年景很好，从5月初南美白对虾投
苗，至八九月对虾开始起捕，一直高温少雨，而且又
没遇上强台风、强降雨，这样的天气最适宜南美白
对虾生长。业内人士分析，前两年对虾养不大，大
部分养殖户亏了，原因很复杂。从今年的情况看，

应该是苗种的问题，对虾苗种种质退化已是不争的
事实。

笔者了解到，玉环当地有些养殖户花高价投一
代苗，效益也差不多。苗种种质退化是全国性问题，
不是一市一县所能解决的，所以今后南美白对虾如
何养殖前景堪忧，以往土池养殖南美白对虾动辄获
益几十万几百万元的日子恐怕很难再现了。

倪建军

苗种种质退化

玉环南美白对虾养殖暴利难再现

近日，三门县农民合作经济组织联合会正式成
立并召开第一届会员大会，会议选举产生了第一届
理事会和监事会成员。至此，三门全县各类农民合
作经济组织有了“娘家”。

近年来，三门县扎实推进“三农”工作，农业农村
发展不断取得新成就，新型农村合作经济组织蓬勃
发展，但农业公共服务供需对接矛盾也日益突出。
为构建生产、供销、信用“三位一体”的农业公共服务
组织，建立健全现代农业生产经营体系和“三农”治
理体系，今年9月，三门县开始筹建县农民合作经济
组织联合会，目前 8个乡镇（街道）农民合作经济组
织联合会完成组建，共吸纳会员633个，县农合联选
择并吸纳会员166个。

三门县农合联的成立标志着全县农村合作体系
迈上了新台阶，为该县现代农业发展提供了新动
力。农合联成立后将坚持以“农”字为本，由农办会，
为农办会，靠农办会；坚持以“合”字为要，促整合、拓
渠道、强保障，推进生产合作、供销合作和信用合作；
坚持以“联”字为基，当好党委、政府的助手，涉农部
门的帮手，金融机构的推手和农合组织的旗手，维
护农合组织和农民合法权益，不断提高农民的组织
化程度。

朱曙光 方正义 朱芳芳

三门成立
农民合作经济组织联合会

日前，在诸暨市县道公路李陶线与五桥线平交
路口，施工人员正在将一棵棵金圣女贞种入花坛内，
然后填土压实，洒水养护。新种好的花木碧绿清翠，
显得十分精神。

植绿施工队长钱均说，他们施工队20多人每天
清早6时就到工地，中午也不休息，一直干到天黑下
班。在这个节点的中心大转盘和分道线花坛内，将
种植红枫、茶梅、铁树、桂花、樱花、红叶石楠、红花继

木等大型花木40多株、小型花木2万多株，“我们力
争尽快完成这个平交道口节点的绿化种植任务，然
后马上转到下一个工作点施工。”

据了解，为进一步深化“美丽公路”创建活动，为
社会提供更好的公路交通环境，近期，诸暨市公路管
理局在计划外筹资500余万元，计划对杭金线与次大
线、杭金线与十诸线、03东复线与十店线、诸店线与
枫山线等相关省县道公路的17个重点平交道口以及

对枫谷线、双金线、小仁线、街新线等10条公路线总
计近15公里线路中的重点路段进行综合改造，改造
内容包括路面修复、花坛砌筑、植绿、路基挡墙修整、
封顶硬化、排水边沟改新、标线补划等。目前，改造
工程正在紧张进行中，计划于11月底前完成。据了
解，如此大规模的为省县道公路的重要节点精心“整
容”，在诸暨市还是第一次。

陈彦

诸暨计划外筹资500万元为公路“整容”


